
聚智汇力，共筑未来

广州体育学院学位点建设研讨会顺利召开

2024 年 10 月 15 日，我校于行政综合楼 702 会议室召开

了学位点建设研讨会。会议围绕推进学校研究生教育高质量

发展和创办体育大学的宏伟目标，探索学校学位点布局及加

强现有学位点建设。副校长李裕和亲临会议现场，人力资源

部、教务部、发展研究中心和各二级学院的负责人以及运动

医学学科带头人出席会议，研究生院院长周良君主持会议。

院长周良君指出，本次学位点建设研讨会是在新时代国

家对学位与研究生教育提出新的要求背景下，着眼“十五五”

发展规划和中长期发展目标的关键时期召开的一次重要会



议。为积极适应新发展阶段，全面深入贯彻新发展理念，无

缝对接新发展格局，研究生院在学校党委的领导下，联合多

个部门，历经近一个月的精心策划与周密筹备，成功召开了

本次会议。会议旨在深入探讨在新时代背景下，如何结合学

校特色与优势，进一步优化学位点布局，加强学科建设，提

升学校的拔尖创新人才自主培养能力，推动学校内涵式发展。

研究生院副院长宋君毅就国家对学位与研究生教育的

战略部署、我校本科专业设置和研究生学位点现状及未来规

划布局建议、加强现有学位点建设策略、学位授权点合格评

估等工作做了专项汇报。体育传媒学院院长肖灵、体育艺术

学院院长徐中秋、运动与健康学院院长翁锡全、运动医学教

研室主任廖八根、体育教育学院院长吴劲松、体育商学院院

长周结友等分别针对我校未来拟增设的新闻传播学、戏剧与

影视、舞蹈、特种医学、教育、工商管理等硕士学位点进行

了全面深入的剖析。既审视了各学位点的发展基础，也直面

新增学位点面临的挑战。对标 2024 版《新增博士硕士学位

授权审核申请基本条件》，在本科专业设置要求、师资力量、

科研成果、教学成果、保障条件等方面，提出需进一步加强

建设的针对性意见和建议。



教务部部长兼学科规划办公室主任李良鸣认为，本次会

议作为学校近年来首次举办的学位点建设的专题研讨会，意

义重大，影响深远，标志着我校学科与学位点高质量发展迈

出了坚实的一步。他提出，为进一步推进学校快速发展，做

好长远规划，实现建设一流体育大学的愿景，各二级学院和

职能部门需积极行动，前瞻规划，在巩固和提升我校体育学

学科“高峰”地位的同时，致力于构建更具广度和深度的“高



原”学科体系，以此凝练更加鲜明的学校办学特色。

副校长李裕和在总结讲话中指出，学校党委对学科建设

和学位点布局工作给予了高度重视。全校各职能部门及二级

学院应立足学校的新发展时期，围绕学校的中心工作，齐心

协力、携手并进，共同推动学校迈向高质量发展的新阶段。

希望各职能部门和二级学院能够对标新增学位点的具体标

准与要求，紧密结合学校实际，制定出具有前瞻性的长远规

划。研究生院需协同各职能部门和二级学院，共同制定详尽

的学位点建设实施方案，确保各项工作稳步、有序地落实推

进。学校将有针对性地增加关键学位点建设的资金投入力度，

助力学校学位点合理布局。

本次会议明确了学位点建设的方向与目标，激发和坚定



了与会人员对学校未来发展的憧憬和信心。大家坚信，在全

校上下共同努力下，学校学科与学位点建设定能取得突破性

进展，为创建一流体育大学奠定坚实基础，开创更加辉煌的

未来。


